

—On lit dans le journal catholique de Nancy *l'Espérance* :

“ Suivant une lettre de Rome qui vient de nous être communiquée, les Frères Prêcheurs dirigés par M. Lacordaire ont dû entrer en retraite le 3 de mai, et prendre l'habit de novice le 10 du même mois, jour de la fête de saint Antonin, archevêque de Florence et l'une des gloires de l'ordre. Ils seront au nombre de quatorze, en y comprenant quatre futurs frères convers. Ils sont établis actuellement au couvent Saint-Clément et doivent y rester. Ils ont obtenu pour prier le père Lamarche, sous-prieur au couvent de la Minerve, homme éminent par sa piété, par sa science et par son zèle pour l'œuvre des Frères Prêcheurs français.”

SUISSE.—On lit dans *l'Helvétie* :

“ Le gouvernement d'Argovie, après avoir pris sa résolution dilatoire relative aux couvens, s'est borné à la transmettre au directoire en réponse au *conclusum* de la diète. A son tour, le directoire a adressé ce document aux états, pour qu'ils puissent munir leurs députés à la prochaine diète des instructions nécessaires.

“ La diplomatie étrangère paraît indécise sur le rôle qu'elle doit jouer en présence de la dernière décision du grand conseil d'Argovie, qui n'a rien décidé. Elle ne s'attendait pas au terme moyen auquel le gouvernement argovien a eu recours pour prolonger une résistance qui, en définitive, ne fera qu'augmenter les exigences des cantons favorables aux couvens. Cependant, il paraît que les ministres qui ont reçu des instructions hostiles à la suppression, n'en feront usage que pour le cas où une nouvelle invitation de la diète resterait sans effet. Du reste, l'atmosphère politique offre aujourd'hui un calme qui contraste avec l'agitation des premiers mois de l'année.”

ILES SANDWICH.—On sait avec quel air de triomphe les missionnaires presbytériens des Etats-Unis d'Amérique, établis aux îles Sandwich depuis 20 ans, ont proclamé leurs succès rapides et brillants. Le portrait que fait, de ce peuple, le missionnaire J. S. Green, dans une lettre écrite à *Vailulu-Mani* le 13 juillet 1840 et publiée par le journal *Boston-Recorder*, présente les faits sous un autre point de vue. Il paraît, d'après son récit, qu'au lieu de faire des insulaires de bons protestans, les missionnaires n'en ont fait que des ivrognes consommés.

“ Leur passion pour les liqueurs fermentées est devenue si violente et si générale, dit M. Green, qu'elle a gagné tous les rangs et occasionné des apostasies sans nombre. Leur immoralité est allée de pair avec leur intempérance, et on doit s'attendre encore à des défections bien plus nombreuses. La maison de Dieu elle-même n'est pas respectée, et les personnes des deux sexes s'y présentent avec une parure si honteusement indécente (so shamefully indecorous) que nous n'osons pas y envoyer nos filles. Je n'estimais heureux l'autre jour de pouvoir envoyer les miennes à la chapelle de *Lahahina*, destinée aux marins de différentes nations : ceux qui la fréquentent ont au moins un pantalon. Ne soyez pas surpris d'apprendre sous peu (ajoutez le ministre presbytérien) que ces apostats du protestantisme se sont unis en masse aux catholiques romains.”